

"CINCO PRESIDENTES Y EL PODER":

## Márquez de la Plata dispara contra Aylwin

Quien fue tres veces ministro en el gobierno de Pinochet lanza el próximo 19 de abril un texto en el que califica a Patricio Aylwin como "una persona que ha producido un enorme daño al desarrollo del país y la reconciliación entre los chilenos". También se refiere en duros términos a Ricardo Lagos.

MARIELA HERRERA MUZIO

**E**n 12 de enero, Alfonso Márquez de la Plata fui al médico y le dijeron que debía internarse porque sufría una preoccupatione intensa en la sangre. Un mes estuve recuperándome este hombre de campo, tiempo que aproveché para escribir las 161 páginas del libro "Cinco Presidentes y el Poder" (Editorial Masiel), donde analizo, desde su mirada, los gobiernos de Ramón Barros Luco, Salvador Allende, Augusto Pinochet, Patricio Aylwin y Ricardo Lagos.

Quien fue ministro de Agricultura, secretario general de Gobierno y ministro del Trabajo de Pinochet, además de calificar al gobierno de este como "el mejor de los últimos 100 años", justifica particularmente a Aylwin, a quien califica como "una persona que, por el errado enfoque con que abordó los problemas nacionales, ha producido un enorme daño al desarrollo del país y la reconciliación entre los chilenos".

Un repaso qui huco por episodios de la historia nacional es particular. Así es como sorprende que entre su selección de presidentes este Barros Luco.

Es alguien con mucho sentido del humor y con cierto signo de inteligencia. Yo me embarqué en las Revueltas del 91 porque consideraba que el Fijo solo tenía un poder omniviso. Claro que des-



Alfonso Márquez de la Plata



PRESIDENTES  
Y  
EL PODER

EDITORIAL MASIEL

de Pinochet para más adelante internarse en la administración pública de la Concertación, sin referirse a Pinochet o Frei. Esta evasión también, al final, tiene una explicación: "Yo que me interesa como se comportaban con el poder y la verdad es que el gobierno de Frei tuvo un gobierno de pocas sorpresas".

2010: "Lagos está listo"

Márquez de la Plata se centra particularmente en Aylwin. Incluso se refiere a él desde la época de Frei Montalva, cuando era senador. Así es como lo responsabiliza de las "excepciones arbitrarias" (poco la llamada Ley Aylwin) dentro del fracaso de los soñadores del socialismo cristiano que se pretendió imponer.

"Cuando tuvo la oportunidad de dar vuelta la página tras el gobierno de Pinochet, no lo hizo. Como si lo hizo el Presidente Jorge Montt después de la Revolución del '91 al dictar una amnistía prácticamente total. Pero Aylwin no aprovechó su momento y hace el Informe Rettig y envía a la Corte Suprema su interpretación de la ley de amnistía. Así, ¿para qué si la gente va a hablar si al final va a ir preso? Aylwin siempre estuvo equivocado".

En la página 113 se lee: "Fui un gran momento cuando asumí como Presidente de la República y lo despedí. Con esa actitud exacerbaré al instante ven-

gancia de quienes casi destruyeron nuestra patria antes de septiembre de 1973".

El doctoro suelta a Aylwin al analizar a Ricardo Lagos: "Qüé diferencia con don Patricio. Que daba una sensación de vergüenza ajena cuando subiébala a una autoridad extranjera recordando el bravo bache, un punto muy cercano a la invención, acompañado esto con una sonrisa muy peculiar".

Deseando al decepción, continúa con Lagos, a quien responsabiliza de haber creado una máquina de poder capaz de impedir iniciativas con apoyo de muchos medios de comunicación "y con la capacidad de amedrentar a quien se oponga".

Claro que también

tiene juicios críticos hacia la oposición, así que acusa de no cumplir realmente con el papel que le correspondía ejercer.

A poco más de finalizar su libro, que será presentado por Hernán Pérez de Arce, Márquez de la Plata dice tener fe en Bachelet y su gobierno: "Es inteligente. Tiene buenas intenciones, cosa que algunos no creían. Además, hizo una demostración de no querer incluir a Martín Costabal en la comisión de Reforma Previsional".

Y para el 2030 Alfonso Márquez de la Plata ya tiene su diagnóstico: "Lagos está listo. Si la oposición sigue así, Lagos está listo". ■

# Márquez de la Plata dispara contra Aylwin [artículo] Mariela Herrera Muzio.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Herrera Muzio, Mariela

## FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Márquez de la Plata dispara contra Aylwin [artículo] Mariela Herrera Muzio.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile